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卒業生を送るにあたって  
一変革期の狭間に思う 一  

姫川即卜大学長 久 保 良 彦   

・TrJ一  

1意≠I  

年中行市とはいえ、大学の年度末は何かとあわた  

だしい。隼が明けて間もなくおこなわれる大学人試  

センター試験から、推薦人学者の決定、一般選抜二  

次の前期および稚期訊靡と一連の入試が拭き、新し  
い入学予定者のリストが照ったところで、学付記校  

Jブ・式を迎え、その年度が締めくくられます。   

学位記柁年式、それは卒業する者にとってまさに  

新しい山確です。それぞれが限りない可能什を平む  

前途に、さまざまな夢を抱き、ひたすF）前を向いた  

旅☆ちをするRです。   

－・方、送り目す側H、むしろ碓ろ向きで、共に過  

ごした時を一思い、あるいはいわゆる本一羊の製品とし  

ての卒業生に対する世間の評価はいかばかりかと気  

にかけます。   

「加の時代」といわれる21世紀に入って2年が過  

ぎ、さまざまな分野で変化が加速されているように  
見えます。身近なところでも．先ず1司正大学が明年  

（平成16年）4月から法人化されます。木学は「同立大  
学沫人旭川瞑科人学」が設関する大学ということに  

なります。   

阿の行政組織の・部であった岡立大学が．大学毎  

に氾三人として独宜した存在になります。これまで〔研  

究・教育の〕白【Fい白律は認めながらも、国は国電  

大学全体の脛常の舵をとって面倒をみてきたのです  

が、これからは大学それぞれ作：硝者の手を離れ、日  

分の責任で歩いてゆくことになります。その足腰の  

強化のためということで国立大学の統合・再編が計  

られていることはよく知られている通りでナ。いず  

れにしても、大学の散も大切な使命である教育・研  

究機碓を向上することに繋がる改革でなければなり  

ませんu 国立大学の法人化はわが同の高等教育のあ  

り様に人きな前向きの変化をもたらしてくれるに遣  

いありませんn   

近年の飛朋紺吼 加速度的な生命科学の退歩は、わ  
が国のl耳管に革命的といえる変貌をもたらしており  

ます。その一方で、経済の低迷や少子高齢化などの  

社会基鱒の激しい酎ヒにより、わが国の国民皆保険  

一別犀下の医療はかつてない変革を迫られております。  

医学・［和昭は大きな変革期に二当而しているといえま  

す。   
このような椎朽と無縁でないグ）が．1天草教育改革  

＿ り ＿  

の気運であります。医学という実学の教育にふさわ  

しい内容になるように、教育手法のコニ夫と共にカリ  

キュラムがよく吟味して選り分けられました（コアカ  

リキュラム＋選択カリキュラムト   

また、臨床実甲は、従来のl隼閃の見学彗ーメから実  

質1年半の診療参加型となります。さらに、これま  

で努力義持とされた牢後2年間の臨床研修が、明年  

（平成16年】4月から飛粍化されます。これらの改暦は  

「ありふれた疾患をしっかり診断治療することができ  

て、いつでもとこでも緊急の市態にきちんと対処で  

きる医師」（7）育成という社会の要言利こ応じようとする  

ためです。   

このような瞑学教育の改葦はわが国で国による医  

学教育が始められて以来の大きな改葦になります。   
この春の卒業生は医学科が25間生、宥講学科は可期  

生となり、それぞれ92名と65名を敬えますが、これ  
らの皆さんは丁度わが国の国二正大学あるいは†好学靴  

育の変市期の狭間にある思いを強く持たれていろと  

′甘ル、ます（．   

しかし、人曙の歴史の中で例をみないといわれる  
医学の急速な進歩が続く時代にあっては、医学・医  

療の徹しい変革はさらにこれからヰ）続くでありましょ  

う亡 皆さんはその真っ只中にいて、否応なくその変  

革に対応し、医学・医療を通じ祉会に役立ってゆか  

なければなりません【   

そして、いかに医学が進歩し、l東棟技術が発達し  

ても、また医塘をとり巻く社会環境が変化しても基  

本となる条件は不項ですた それは本学の教育理念の  

中核である．人間性（ヒニ∫、－マニズム）を基盤とした人  

間の†言時間係の構築で、いつの世にあってヰ1医療の  

基本であることに変りありませんu   

皆さんが旭川医科人学を卒業したという同脛は生  

腔ついて廻ることはいうまでもありません。本年I1  

月5日には関学30周年を迎えることになりますが、  

これまで2，7Ⅲ】余名に及ぶ先輩が常々として笥いた本  

学の評価冊すこぶる高いものがあります。   

皆さんは木学出身であることを誇りとし．社会に  

おいて本学の評価をますます高めるようご活躍いた  

だきたいと願うております。   

卒業坐の皆さんのご健康とご発展を心から祈念い  

たしますぐ   



「わたり世紀に学んだ」  

25期生の皆さんへ〝  
厄年科耶ノ●珊叫  葛 西 眞 一   

25瑚牛の梓さん（御牢業おめでとう．心からお祝  

い申し卜げますソ私にとってけ皆さんが初めての苧  

隼和佐の粍靡でもあり、立た、状が賽の十供速㌦  

l‾度lぴ】じ年頃でしたのでとてもひと串とはl盟えず、  

あなた方にとっては多少煩わしかったかもしれませ  

んが、何かと気になるこの2年間でした。5年生の  

斯学期にひととおり鞘さんに所蔵したときには、何  

とか全日がスムーズに卒業してくれればと閉ってお  

りましたが、7人の諸む‘の尾蹄みは確念です。   

振り座ってみますと，1997年に人苧した皆さんが  

旭ノIIL室大で勉服している間にも鴨分色々なことがあ  

りました．最大のイベントほ、世紀末と新世紀のわ  

たり世紀に居合わせたことでしょうか上 目がおきる  

のか異様な緊儒闇の中で怖が過ぎつつありまナ。私  

たちに閲係することを2一－3拾って丸ま十と．かっ  

て揮験したことのない少了・市齢化社会が退．礼．子供  

の人F＝i全人11杓1惜2．5007才人の15－！イ．を下lせ」り、老  

隼人l】が15ワも別型え、とうとうその割合が逆転しま  

した。このことは．今稚♂）医癖の木質にも大きく買三  

野して来ることでしょう（   

次に胴花月蔵昔詩移肺法が制定され、約・10年振りに脳  

妃臓器の柄珊とその移植が再開された車をあげま十で  

皆さんにも折に触れ意′l甘表ホカードの意義を訴えて  

きましたが、瑚詔月でにまだ2（増k例が報焦されてい  

るに過ぎません∩肝臓に一．）いてみますと、皆さん御  

承知の生休部分即牒灘が2．【〕（町例を寒晒しました。一  

時的にせ土間常人に慣害を与えて成り立つ匡梼です  

が、斬胱如におけるひとつの新しい形態として考え  

ろ必要があります。   

ワトソンとクリックがDNAの「重螺旋柿遣を見出  

して約50年が過ぎ、とうとうとトゲノムプロジェク  

トはほぼ完遂されました。さらにクローン技術が完  

成し．マウスのような′ト動物から牛のような大軌物  

まで、クローン動物が続々と言延坐しています。西遊  

記の孫悟空が自分の休毛か「ノ無数の分身を作り出す  

という妖術が現実となったことは、極めて衝撃的な  

－ 3 －  

ことです一．ワイドショー番組の謂題ならザとも、ひょつ  

としたらクローン人間がすてに誕坐しているかもし  

れません∴禁断の木のでを食べてしま′〕た人間け、  

ヰ，はやセルフコントロールが効かなくな′二）てLまっ  

たのでしょうか1この他に、生命事象にl笛1十るヰ柄  

をキーワード的に挙げてみますと、人工柁晴、代理  

母、安楽死、革脈死、漬伝子言別断と治療、円二／＝堅療  

など、どの言葉をとってみても大変難しいl告憾を内  

包していますり   

辞さんは入学以栗、医ナ7：、医梼に問十る異に膨大  

な知識と科学を支える生命倫鼎こついて・卜分に勉弗  

してきました。いよいよ、これまで学んだあらゆる  

知識を各人の貫任において策粍1－ることになります。  

臨味■仁習で私学し、時にチームの・Hとして参加し  

揮駅してきたことを試す怖が来たのです〕試十といっ  

て1）、私達の場合は．許喜ちが前人すぎる幕．リⅣむ揮い  

てしまいま十。昨今はち⊥つとしたことが医療訴訟、  

l隼軒相中という、川東れば潤潤したくない神懸にな  

りかねません。私達は良かれと思って串に当たる（診  

頼すろ）わけで十が、結期こよっては全く受け入れ  

ても仁）えない残念なことになることも時にあるもの  

です〕誰しもこの様な事態は避けて通りたいもので  

すが、そんなラッキーなことは期待十るべくもなく、  

多かれ少なかれ体斡するときが来るでしようー，どう  

すれば良いでしょうか。「誠心誠意市にチ」㌻iたる」とい  

う誰ヰ）が知っている古くから帖われている言葉があ  

りますが、恐らくこれ以外に椰しい市態に対処する  

方法托ないでしょう一，冊単なようですがなかなか大  

雪なことです。医嬢は1人でやることは梓無といっ  

てもよく、従って、日頃から良い人間関係を作って  

おくことが大事です。   

皆さんは、命を杓う市を国代に付託された特別な  

プロ境川の1人であることを貫聾に受けとめて．  

さあ、いよいよ‖発しまし上うで（；（X】d LtlCk！！  

（外科学昭二．講座 数授）   



贈 る 言 葉  
一 人格的成長とユーモア ー  

有識学科別昭二担当 岡 田 洋 子   

■  

もう一つ小林先生から影響を受けたものに、ユー   
モア伯分を笑う）のセンスかあります。先′上はユーモ   

アの人切さに触れ、ユーモアは人間の感情の冊界と   
澗く関係していること、雪い終えるとユーモアは、   
人間仲に触れるものであり人格的なものであると述   
べています∩ 人間の「言葉」は、11tなる知潤ヤ言酎】」   

の操作だけで生まれてくるものではありません。そ   
の人白身の人格的なものと深い関係があり、心理的   
に峰蟹な人々は、他人を略服したり偶つける云一動を   
好み生せんし、そのような皮肉や冗ご射こは心な痛め   
ることはあっても好んで笑うことはあり生せん。ま   
た、多くの限界の巾に生きている自分を知っている   
人は、1］分を笑うことができると同時に、自分を愛   
することができます。成熟した人軋 自分を笑うゆ   
とりがあるのです。皆さんの阿りを軋汚してみて‾下   
さい。素敵に空きている人の特徴に注目すると、叩   
けると思うのです。いかがでしょうかっ  

私が社会に出て間もない甘＝こ配響を受けた山会い   

について述べさせて頂きました。大学はごγ声じの滴   
り、研究と教育を通して．人を育成すろこと・地域   
社会に葺航すること、の二つの機能が求めr）れてい   
ます。つまり現実社会は、豊かな人間性が攻めl〕れ   
ると同時に、「テクノクラート」的更新もまた存在し   
ます¢ 今日のテクノクラートとは、ゆだねられた課   
纏が何を日的としているかを問わず、それを行なう   
上で理念やノ患想をもつ必要もなく、ただ⊥から・外   
から与えられた課題に向かっていかに能率的・機能   
的・効り用勺に組織をあげてとり組み目枠闇偏に力を   
尽くすか、その托能・統率・管理の守門的柁能を持っ   
た人間を意味します。テクノストラクチャーが進む   
と言われる管坪社会の中にあって、「隼」や「死」と   
いった人間の尊厳と深くかかわる青沼師になる皆さ   
んに、ぜひ期待したいことがございます。それほ第   
・に、どのょうな状況の中でも主体的に思索し、l‘】   

立的に行動できる人間、第二に、いかなる楓軋 い   
かなる権力に対しても、常に今ある場所から‥定の   
距離をと1）て、その正体を疑い、祇抗できる精神を   
持った人間，第二に、いかなる事象に対しても、歴   
史的視野の中で冷静に相対化して観ることのできる   
視点を持った人間、であってほしいということです。   
言草にするのは簡単ですが、実行することは人変難   
しいことです。でも忘れないで下さい。ユーモアぴ〕   

センスとともに！  

喜ぶ人とともに帯び、泣く人とともに泣こう。ど   
んな人に対しても悪を愁で返してはいけない。  
ロマ12・15、17  

（右裾学講座 数授）   

4 －   

御卒業おめでとうございます。皆さんにとって大  
学ご一三清はいかがなものだったでしょうか。大学牛粁  
を通してl看護師脛噴者）である前に一人の人間とし  
て、良きモデルに出会うことができたでしょうか。  
学びの成果を発揮するのも、吏たその買価が問われ  
るのも、人生の本番であるこれからです。良き人々  
とJ二l1会い．宰せな人生を歩まれることを祈って、日  

頃私が大切に思／〕ている人格的成長とユーモアにつ  
いて、述べさせて頂きます。   

私は、有言都田こなったばかりのと臥．上智大学教搾  
でイエズス会の神父でもあった、今は亡き小林純・  
先生と出会いました「今日の私に何らかの㌍響を与  
えた人物のお一人です。先佃ま、社会的成功（地位）を  

おさめた人の中にも、R己実現している人乱作常に  
少ないことを話され、自己尖現の難しさを署筈の中  
でも述べておられました。その頃の私はあまりその  
裔味が分からず、「そうなの？」といった程度の理僻で  

した。しかし今では私の「座右の賓」の－・冊となり、  

折につけ私に′！÷きる「方向性」と「勇気」、「平安」  
を与えてくれています小 私の、人間に対する関心を  
開眼してくれた出会いと言えるでしよう。皆さんl・1  
4年間の大学生活を通して、確度となく一日亡実現」  
という常葉を」」二にされたと思います∧ この日己実現  
という言葉を、どのように和解されましたでしょう  
かn先年は、A・H・マズローの著書である「人間性  
の最高価怖」を引用して「白已実期している人の行  
動的特供」を次のように述べています。  
一日己実現する人－  

（1）不安や恐怖のために自己防衛に陥らずト成長への   

道を選ぶu  
（2）衣面を捌つず、貢実の自己に誠剰こ応えるh  

（3川分白身に耳を怖け、他人とは呆なる自分に正直   
であろうとする勇気がある。  

（d潤い求めたり、他人からもらったり、探し求めた   
りすることでは得ることのできない真・蕾・実の   
干高体験をする。  

（5川分が何肴であり、だれであるかを発見し、自分   
がどこへ行き、使命が何であるかを昆山す。   
一ノ／「自己実現していない人の行動的粁徴」を次  

のように述べています。  
一日己実現していない人一  
（1拍分の先入観や価怖観にとらわれ、これに振り回   
される。  

（2）自己の確立がなく．木）引こ自分がしたいと駿うこ   

とを白由に決意して行動に移すことができない。  
（3けの者や権威者に追子桝‾ることによって安心を得、   

［己閂任がとれない。  



卒業にあたって～国試を目前にして作りにいった思い出  

みんながそう言うまでは、私自身は東京に行くかも  

しれないなんて、困ったなあと思っていましたり そ  

もそヰ）、こんな国試前に旅行するなんて（風邪引いた  

りするかもしれないし）とんでもない！！と考えていま  

した。世の11にはいろんな考え方があるのだなぁと  

思いつ←）、みんなに強引に誘われなかったらこんな  

楽しい思い出H作れなかったよ、とみんなに感謝の  

気持ちで一杯になり生した（チケット取るのも任せ  

きりだったし）。   

「や／〕ばりあの牛タン尾で食べてみたかったね」  

rまた仙翻二行って、今庄こそ食べたいね」  

「みんな忙しくなって、今度ほみんな一緒には行け  

ないよね」と話すうちに∴本当にみんな仝掛こバラ  

バラになって働きHlすのだなぁと急に寂しい気持ち  

に襲われました．，就職試験を受けに行った友達もい  

たから、そんなことわかっていたはずなのに。  

それ以来、辛いはずの同課勉頗もみんなと過ご十確  

りわずかな思い出作りのための大切な時間であるよ  

うに感じられるようになりました亡  

医学科第25期卒業生 金 井 麻 子   

L瑛読まで1か月ちょっとになった  

平成15年2月1日、私は学校で一緒  

に勉励している友達と仙台にいまし  

たハ1日飛行機乗り放題を利用して、  

牛タンを食べるためにやってきたの  

です。   

口帰りということもあって仙台澗作時間は約7時  

間半．日当てにしていた十タン尾の1斬酬木業時間  

とぶつかってしまったた〆）に食べることができザ、  

合間にいった晋零城州ニ・松島観光も中途半凋に終わっ  

てしまった感がありましたが．それもまた熱しい思  

い出になりました．   

慌てて空継に頼ってみると噺千康行きの飛行慨は  

Dpl；叩d（埋れ）になっていて、さらに悪天條のため  

に羽l！l空掛こ着陸することがあります、というので  

す＝「せっかくだから東京で－・れするのも悪くないと  

ね」とみんな托むしろ楽んでいるようでした∩  

東医体牒りにやってくる人まで、実にさまざまです。   

医オケの惟醐味の半分以⊥は、毎睡パートごとに  

分かれて刺まで飲みまくる飲み会にありますト 基本  

はパート飲みですが、他のパートを鋏みに回ったり  

するほか、弦楽器が喫まる「弦飲み』、管楽器・打寒  

帯の「管打飲み⊥ 同学年で集まる障準歌み』など  

ん人を増やすチャンスはいくらでもあります。指揮  

者やトレーナーの冤牛たちから業界の環訴を聞くの  

もなかなか面白いものです。   

そして、柄革会。体調を整えるために、前日は飲  

むのをやや揮えま十∪ 閉演直前の舞台市では、パー  

トごとにバナナを食べたり、栗兼ドリンクを飲んだ  

りと伝統の儀式で気合を入れている黎がみられます。，  

渾零会が終わると、大きな感郵と達成感の中．全員  

で飲みます㌧ 劉ほで飲みます。そして．柄のチェッ  

クアウトの時間に追い立てられるように、三々上々  

帰途につくのです。   

こうして全国のたくさんの知り合いと、たくさん  

の思い出が、大学生析だけでなく一生の財産となっ  

ていくのです。   

どうです、あなたも参加してみませんか？   

「私も仙台行きました」  

医学科第25期卒＃生 鳥 海 尚 久   

お盆の頃になると、仝口本匠科学  

生オーーケストラフェステイパル．通  

称『匪オケ」が毎年全国のあちらこ  

ちらを、場所を変えて開催されま十。  

全国の⊥に医頼系の大学・学部から．  

たくさんのオケ好きが集まって．1  

週間ほどの合宿を行ない．見得に弼  

奉会を聞くという一大イベントです。  

合Ti1沖、昼は練乳 夜は宴会という1■；と∠とらしいスケ  

ジュールで大きな曲に桃丸ます。   

仙川lノ′三大のように単科大苧であったり、一覧学部キャ  

ンパスだけ隔離されていたりすると、大嶋桔なオケ  

を編成できません。そこで、参加者の多くが自分の  

大学のオケで11できない大編成の曲に取り組むため  

に、全国から喫まってくるのですり 参加者のレベル  

も、プロ並みにうまい人や本当にフロになってしまっ  

た人もいれば、人草に入′）てから楽器を始めた人や  



は「人」です。苦しい時を→緒に過した仲間や、相  

談・照痴に付き合っていただいた諸先輩九 頑張っ  

てと声をかけてくれる後輩達。今、私がこうしてこ  

こにいられるのは、彼らをはじめとした様々な人達  

に会うことが出来たからこそだと思います。他のど  

の大学でもなく旭川医科大学に、25期生としてれ；秤  

できたということが本当に良かったと思う理由はこ  

こにあります。「人」に恵まれたことが、大学作柄で  

得た最も大事なことではないか、と今改めて感じて  

います。この均を照りて皆さんにお礼透川1し．卜げた  

いと思います。本当にありがとうございました，   

最後に、私の我が侭に煎後まで付き合ってくれた  

豪族にお礼を言いたいと思います。この8咋間ほど、  

両期・兄弟に多大な岩男をかけてしまいました。そ  

れにもかかわらず最後まで私を応接してくれたこと  

に本当に感謝しています。   

順調にいけばあと数ヶ月で私は医師になるはずで  

す。化市柄多くの人と関わ1）ていくことになります  

が、一つ一つの「出会い」を今まで滴りに、そして  

今まで以上に大切にしていきたい、と考えています‖  

今、思うこと  

医学科笥25期卒業生 淡 谷 貴 史  

卒業できることが決まり、私の6   

年間の大学性清にピリオドを打つ時  期がそろそろ近づ 
いてきました．）今   

感じていることを率直に表現すれは、   

「挿しい」の一言ではないでしょう  臆  
か。毎年繰りi宅される進級発表。今  

佗11付川三してるんじやないかと怯えながら、独り頁  

夜中に家を出て、発表を見るまでのあのなんともい  

えない緊張感。終りの見えない、果てしない試験地  

獄。「もう、僻めてやる」と何度呪えたことか・‥。あ  

あ、医師になるとは斯くも苦しいものなのか、と思  

う口々から卒業できるかと思うと、なんというか感  

無紋です。   

このように、私にとって「試験」というものは非  

常に苦しいものでしたが、そこから得たものもあり  

ますく．Ⅷl識」と蔓っ先に答えられないのが残念です  

が、それょりも1〉と大切なことがありました。それ  
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医学科第25期卒業生名簿   

氏  名   氏  名   氏  孝一   氏  名   

阿 部 触 子   縦 谷 黄 史   天 野 裕 子   給 水 裕 之   
安 碑 牧 子   下 地 憧 雄   ムト嵐 加弥乃   高 印 章Ⅰ柑を恵   
池 田 紀 子   十 川1埠 司   太111   七   高 橋  剛   
枇 橋 健太郎   田 口 H 延   人 打f 健 一   
内 因 大 費   Ⅲ 村 睨 子   岡 山 大 志   高 柳 彰 子                 橘   腎 贋   
大 友 苗 叩   月・促 亜希イ：   奥 山 追 記   山 村  玲   
岡【り 純 貞   辻  腎   柁 濱 あ や   千 輩 尚 市   
岡 本 矩 嗣   豊 凹 文 虎   北 川 光 一   十 川 集 裕   
輿．eメ 準 純   lい 野 稲 子   金 井 麻 子   鳥 渦 尚 久   
・奥 ‥1山筆志   中 村 和 正   鎌 田  聡   中 才i紀 子   
岩 島  仰   野 田 雄 也   神 田 浩 嗣   所  帯   
劫11稚 サ ウ   坂 野 仲 琳   木 愕一迂 白’芙   即 湘 南 人   
菊 池 良 イ   藤 森 丈 広   儀 問 敢 又   林  諭 史   
北  健 吾   叶 越  功   小 ＝拓  稔   福 士 汗里香   
水 村 文 Hr†   松 岡 歯 ■r－   後 藤 拓 峨   膵 同 便 介   
工 藤 ひとみ   丸 花  序   此 柁＋央 人   松 野 賢 一   
小 林  子1＝   丸111直 子   小 林 祐 希   松 山 夏薬子   
愈：リIf 陽 祁   伸  一l㌣   華 藤  dj   眞 鍋 い1了・   

密 亜 仁 一†   ごゞ 城 久 之   佐々木 智 萱   水 野i胃＋利   
イ上 帝 降 博   蘭  坂 上 碍 充   山 U 一 琶  書 郎   

佐々木祐 介   龍 池 俊 弘   塩 野 雄 太   山 口 詠 子   
佐 藤 胃 子   若 林 弟 規   清 水 晴 也   楕 円 雅 也   
滞 ＝ 席 上f】   把 浪i吾1了】   杉 山 重太郎   沌 損l、．■－1史   

』mm．⊂濾．m．d．。＝．●＝●●。罰●⊂。．．q●n●u■く＝一川仁＝川●⊂〕●●qmmmmmm●⊂－r二1日■「ニー●m■コ●⊂＝●●⊂●■＝）●●⊂コ●●⊂＝坤●⊂＝疇  

－6－   



で「将来の夢」を書かされた経験です。将来の夢に  

ついて、「お金持ち」「偉い人」などのやや抽象的な  

Iu侶：をする幼児もいましたが、多くの幼児H、そし  

て私も、将来なりたい職業名を答えていましたり 一つ  

生り、私の将来の「潜」、つまり実現したいことには、  

「仕串」（7）要素が入っていたのです（そうすると、  

やはり自分にとって仕事は、「苦痛」であったり、ま  

た、余暇の価値を相対的に卜早させトータルで考え  

ろと人生にはメリット というだけの物ではないと  

感じますハ   

現代では、マルクスの言うところの白山の同は彼  

動こあり、仕事はまだ必然とLて布巾三している部分  

が大きいと思われますp しかし、病は気から、苦労  

も気から（「仕事」が里＿なる必然でHなく人′l三の憤と  

なるよう、自分なりの仕蕃観を形成し林業を迎えた  

いと思っています。  

卒業にあたって  

看護学科第4期卒業生 笹 川 絵 美   

卒業まで．もう確十ところ国訳の  

みとなりました．16年間も使ったー与萱：  

ノlミ」という身分を、もう捨てなくて  

はなりません。卒業すると，学生か  

ら・変して「社会人」に分確されて  

しまうヰを考えると、予定通りであ  

りながら、あまりに急倣な変化のように感じます亡  

そんな心境からでしょうか、最」正気になるニュース  

があり焦したしそれは、今羊∴宵の離職が進んでいる  

というニ」し－一スですt．これには背景の一つとして、  

硯代の不況の［1」、臼分の希望の職業に就くことが出  

来ないということもあるでしよう。しかし、もっと  

枕木的な間確として、「自分なりのイ†：市観」か出来て  

いないということがあるのではないでしょうか∩   

一l〃、えば私l‘l身、自分にとって仕事とは何であるの  

か、ほとんど考えてきませんでした．そして今、什  

事とi1なんぞやと考えるとき‥！ど、いHlすの巨t幼稚園  

でlま止こ援に行ったこと、また、恒例行市である道東  

ツアー、襟裳岬での介掛ま旅市の，担い川で十【さら  

に、兼部していた茶道郡や耶道部では、凋1回の練  

習でどんなにか心を落ち着かせることができたか分  
かりません「そLて、編入隼の仲間で渦こした時間  

もまた、かけがえのないものでした1．これら♂）多く  

の人とのH会いは私の行違な財荏であり、これから  

もずっと人切にしていきたいと思いますh  

そしてなんといっても、旭川医科人草で学べて、充  

実した学生生措を送ることができたことを本当にう  

れしく思っています（   

卒業後は、これまでの勉学で身につけた看碓観を  

大切にしながら、少しでも社会に貢献することを心  

がけたいと思います「時にけ壁にぷつかることもあ  
ると．思いますが、そんなとき、これまでがんばって  

きたことを穐に乗り越えていけたら、と思っていま  

す〔  
尼後になりましたが、講先生九 共に学び遊んだ仲  

間、いろいろ助けてくれたレギュラー生、先輩や後  

輩、影で支えてくれた所期に、心から感謝の気持ち  

を述べたいと思います．，   

本当にありがとうございました〔   

卒業にあたって  

看護学科第4期卒業生 田 仲 里 江   

自分の看謂の幅をさらに広げたい、  

という一【とレ、を胴に、払が旭川医科大  

学に編入してもう2年が経ちました亡  

大学は、看護の専門性を多面的に椅  

証し、今後の看護のあり方を、そし  

て甘分白身を椎率する、そういう場  

所でした。編入生である私が受講した講弟は．専門  

薫埴科∩や熱華科口、保健師になるための地域肴謂  

学がlい心でした。そのた〟）、3年／トのときは詰まっ  

ていた講義も4年生になると週2～3時間ほどしか  

なく．自由になる時間を利用して看講師のア／レバイ  

トをすることl）できました【．臨床繹験のない私にとっ  

ては、このアルバイトはとてもよい経験になりまし  

たぅ また、匠学科と看護科の合同の教養利口はとて  

寸）新郎でl頃輝技術短期人学部との違いを感じましたリ   

ー方、部活は私にと一〕で大切なヰ，のでした．∴水泳  

部では遭医体や北医体に選手として参加し、東医体  

一  －  
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看護学科第4期卒業生名簿   

氏  名   氏  名   氏  名   氏  名   

阿 部 朋 加   小 岩  あ き   中 川 麻衣子   77 しり 明 子   

阿 部 みどり   北 鋪 道 子   中 條 咲 香   吉 U 百介汀   

荒 井 健 気   駒 崎 麻 衣   巾 村 鋲 ／－   f！√ 永 ひいな   

五十嵐 美 奈   坂 下 面 積   河 井 美 抑   若 林 加 奈   

五十嵐 ゆかり   坂 し1J治 子   市 谷 友 希   イJ＝ 彗誓 了・   

イJ」††一喝 子   洒＋昆仕三 芳   野【、】荘 実   小 川 才k 千   

柵 ナ召 由紀業   梓 川 絵 美   能管谷 串 希   北 田 淳 子   

稲 けJ貫 澤   佐 藤 玲 奈   橋 堀 志渾香   小 原 順 了－   

氏 家 市 墨   清 水 希 業   橋 本 さつき   骨 原 史r－   

遠 藤 美 里   鞘 林 内香利   林  市 紀   田 中  恵   

大 友 概 予   高 野 川 子   皆 川 竹 映   田 仲 里 汀   

岡 崎 奈東予   竹 原  彩   付 属 仕名／－   西 沢 粉 末   

角 張 仲 之   川 村 亜沙芙   守 屋 育 子   吾 四 壁 子   

加 俸 巧巾二℃   辻  f‡三 約   山 居 博 子   ユ7 ‖ 紀 了・   

川 名 亜希子   土 谷 ♯ 子   山 ＝ 郁 夫   

川 村  稗   山 戸 障 子   山 木 聖 二美   

工 藤 ゆかり   寺 崎 加 代   横 山 久 美   

ら■＝¶膚くコ．●⊂1－∴－－ ●●「．．コ．。＝．い．＝．H．＝。．●＿．．■＿＿＿－＿■－＿●－、●●＝「●■く＝1●＝一■＝J●■＿l●，■t■l●■一、■＝t■＝嶋●＝、●＝●●－、●●、●●－●■●∵「●  

氏  名   指標・論文の別   利一㍍u宮林年月［   

三 好 恭 子   湖程博 上   ヤ成】5くミ3Jj25！1   

播  椚 吊   拙程博士   ・印篭15年こ1月25Fl   

掩 連 行 則   課程博士   平成15隼3月25∩   

谷  日 成 実   言論文博士   申出5f†；ニ！月25Fl   

中 根  宏   論■文博士   〉‡三成15年3”25「l   

今 井 浩 二   派梓博1：   平成15くドニう∩25口   

沌 井 摩 子   課程博士   平城15Ⅰ巨3ノ」25【1   

柳 内  允   撒梓博士   、Iく成15く†ミ3月25日   

赤 坂 仲 之   給丈博士   平成15牢3月25「l   

堀 川 良i蔦；   撒程博ト   、ド成15隼3月25Fl   

怖々木 麻 衣   紺和博十   平成】5年3月251l   

穐   溌捏博士   平成15年3月2引1   

人 水 信 幸   言里程博仁   、1（城15隼3月25F】   

阿 部 聯 美   言取程博士   平成15隼3ノ］25ト】   

平成14年度 博士学位記授与者名簿  

上七  そ－   課役・論文の別  学位記授／ブ■年月口   

柴 ‖ 匡，美  言葉程博士  平成1車ト6月28日   

興 野 ヰ 子   論文博l二   ヤ成14年6月2鋸］   

水 谷 隆 子   論‾丈仲土   平成14年61J28日   

桶 野 浩 樹   論文博仁   了lそ成14咋6月28日   

小 澤  一 広   論文博士   平成‖年6月28口   

加 藤 市 民   論文牌士   弓1て月号14咋6月28日   

澤 村  汚   論丈博士   平成14年6〃2RU   

今 村 恵 美   謂程酵巨   判剰4隼9月30日   

津 田 宏 覇   紺程岬十   iド成14年9月30卜l   

坂 東 伸 幸   論文博士   平成14年9月30tl   

紳 ぺl仔l子   紺程博・卜   平成川年12月2511   

井 内 康 之   細粒博▲t   平成14年12月25「1   

田 渦 康 了・   論文博士   平成14年12†125口   

折 桝 史 倖   論文博士   、ド成14年12月25H   

柳 川 伸 幸   論文博士   平成川年】2月25日   

大 森 博 之   課程博1：   ード成15年3月25日   

丹 野 幸 恵   課程博士   平JJ某15年3月25日   

川  弼 虚   課程伸上   －】く成15年3月25日   

′ト 川 桝 人   細枠博十   、ド成15年3Ij25H   

鈴 木 康 博   J半丹叶十   平成15年3月25口   

相 木 博 之   論‾丈膵巨   、ド成15年3り25日   

上 堀 餌付嗣   溌程博十   平城15年3月25∩   

小 林Jリニ 志   ．；】1＝ユ博士   平♭に15年3月25日   

斗た 野 網 子   論文博士   平城15年3ノj25日  

平成14年度 修士学位記授与署名簿  

氏  名   学付記柁与年月H   

：志 賀 加奈子   平城15年3月25l1   

原lI眞紀イー   、事（成1封「ミ3月25日   

山 木 美 紀   ヤ戒】5年3月25日   

石 橋 某 和   平成15年3月25日   

千 代 健 J・   ヤ成】5咋3月25口   

児 玉 吊利子   平成15年3月25H   

円 端 」上 月   平城15年3J］2引】   

校 本  東   平成15年こ1月25H   

一 円 一   
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夕映えの大雪山系  

榊ヒ苧笥・粥教授 谷 口 隆 信   

攻略を中心に研究を行いたいと思っています。   

先代の樽沢名誉教授はカルモジュリンキナーゼが  

御専門であったこともあり、旭川医大節1牛化学講  

座はいわゆる伝統的な生化学／酵素苧がよく保存さ  

れた教室だと思いますれ 分子生物学が金偏となって  

いる今日、基礎系各講座で形態は解剖、パッチは生  

理、柿梨Il†I三化といったような倦み分けはほとんど  

無いのですが、やはり壁にぷづかった時にはそれぞ  

れの瓜田こ克ち返ってみる必要があります。私もチ  

ロシンキナーゼの精製で学位をもら′〕ていて、それ  

だけに精製というのはやりたくないのですが、必1塁  

があればいつでも蛋白質の精製に取りかかれるとい  

う勲章で、有難い御縁だったと感謝しています。最  

上階の教室ということで、これも神さんの一敗し召し  

とできるだけ階段を使って脚力、心肺機能を鍛えよ  

うと思っています、6階辺りから無我の境地に入れ  

ますので、何か良いアイディアで寸〕浮かばないかと  

期待しているのですが‥ ぐ」封こあふれている糖  

尿病、高脂血症、高尿酸血症などの代謝病変は、↑  

の飽食の時代における必然であると山i吋gen叫7匹  

11y匹tlleSisは言っているわけですが、′Hヒ苧の講義の  

中でもこのような現代社会を虻据えた話題を取り上  

げて寺了くつもりです，現在死閃の半分以上を占めて  

いるのは血管病変（心臓／聯）と府であり、この意  

味では階投登りのような運動と禁煙が現代社会の健  

康問題の改善に最も手近で合理的であり、学生評斜  

にもこのような点を訴えていきたいと考えています，  

旭川lえ大の皆様ノノの暖かい御支援をお願いしたいと  

存じます‖  

平城14年1（1月16日付で旭川障科人学生化学窮1講  

座に赴任いたしました。来た榔ま丁度紅燕がきれい  

で、有名な層雲峡とヤらに行ってみようかとJl苦って  

いたところが、すぐ雪が降り始めあっという問に氷  

の仲界になってしまいました．，確かに口本で一番塞  

いところだと聞いてはいましたが．こちらの雪は融  

けると言うことが無く惟硝するばかりで、雪国の蘭  

井の燕まれにもかかわらず、これには往生していま  

す。2月の終わりになって陽射しも随分力熱くなっ  

てきましたが、膿市旬温が氷点下の口が続いており  

春が待ち遠しいことですゎ 雪が溶けると、悔や桜、  

ツツジに果てけコスモスまで・斉に花が咲くそうで、  

市花細孔の季節を楽しみにしております（教室は8  

階にあり、無からの眺めはすばらしいものがあり、  

時折、／㌢の季節ではまれだそうですが、磨っ∩な大  

雪山系が一望にできることがありますu 夕映えの時  

など時間を忘れて眺めてしまい、気がつくともう暗  

くなっていて、ツインハープの楕を摂る車のライト  

の列にふと＝托に返ることがありました。   

さて、私は卒後泌尿器科医として日馬の幣楢川那完  

大阪の北野病院と順調な臨床生活を送′Jていたので  

すが、学位を取りに糀礎に入ってサイエンスの道に  

迷い込み．気がついら旭川にたどり慕いていたとい  

うのがlL直なところで十。私は籠昧時代から嘘を何  

とかしたいと思い、基礎においてもチロシンキナー  

ゼ、遭伝子インプリンティング／メチル化、受層休  

といろいろな方南から滞の攻略を日精して参りまし  

た。しかしながら痛は伊達に死因第一位の病ではな  

く、まだまだ歯が立たないと言うのが現状です。た  

だ、放1引こなって質精分析を代表とする解析1手法♂）  

進歩やコンピューターを駆惜した特異的薬剤設計な  

どによって．白血病や肺癌においてチロシンキナー  

ゼ阻筈剤が臨珠脱こ用されるようになってきており、  

怖化♂〕メカニズムが少しづつで（1ありますが比えて  

きたと感じています〔私雪，ここでもう・踏ん張り痛  

－9－   



救急部教授に就任して  

救急即胴矧登  郷  

1996利こ木ヴ附属病院救急部の副部長・助教授に  

就任し、第1内科菊池教搾、次いで泌尿器科／りサ教搾  

に郡長としてご相澤いただき、本院の救急医原体制  

の鱈備を少しずつ進めてきておりましたト 2002年4  

月に本学に救急【実学講座が邪飛され、2002年12月16  

11付けで救急医学講鴎の教授を拝命いたしました。   

私は19和牛に北海道人草卒業後，救急部開設i自二前  

のfLrl噺l拍湘愕に麻酔科搾として1年間勤務しまし  

た。緊急に怖えて押雪守セットを入れた鞄を枕に麻酔  

科の3人のl室肺で交代で、lう直したことが．似い′L！され  

ます‖ このたび再摩典急に携わることになる遠い伏  

線だったような気がしますく，年後2年l二lは市中病院  

で・舵外科の研修、3年Hから3年抑■ま大学で外科  

令般の研修を堰けました。研修絶は、循環器外科を  

志しましたが∴当叫はすぐ手術に入れず、人丁心肺，  

血液浄化、関心術の周術瑚管理に明け暮れる歎隼を  

姻ごしました。1粥柚；から帥年までけ某国で」L、臓外  

科の臨床を経験しました。帰同後、本学節1外科の  

久保烈穫（現在の学長）のヰ，とで心臓外科を続ける  

機会を頂き．91隼に木′17：に参りました。以後1【）年余  

心臓外科を締出て参りました。   

こうして振りう至ってみますと．ヒトの生死に両用  

問わる分野での臨味を拭けてきたことが、今後救急  

困糾こ取り机んで参ります上で．大変唐重な経験と  

なったょうな気がいたします。また、近咋、小児の  

救急匠焼の開襟がクローズアップされることが少な  

くありませんが、先天仲心疾患の外科治碩に深く取  

り組んできたことが、このような】告】曙の解決の一助  

になればと師っております、   

救急医学講庫の開設が急に許可されたことの背具  

には、「■了モ人的な匠腰」や「緊急の対処」ができろ医  

師を・払求する世論と、これに対応し医学部卒業後2  

年間を臨珠研修にあて．上うとする原生労働省の貴国  

があったことは否めません・．つまり、本学の典急医  

学講座は開設と同時にそのような医師の熱帯の市朽  

を負っているということになりますL．  

1「   

私自身は、環境に恵まれ、2（）年余にわたり広い分  

野にわたった研修をしてくることができ，現在も研  

修中のような気持ちでいます，しかし、この肝修且  

系統だったものではなく、全休を已浬すのに時12『が  

かかり過ぎた（20年以⊥）という確念な部分もあり  

ます，できることなら．次の世代の医師には、系統  

的な研愕の中で、できるだけ短期間で先人の経験を  

引き紳ぎ、国際的にも認知されうる技最を身につけ．  

日本のl鳩傭を又字遡り rチ陀糀」させてほしいもので  

十   

臨床研修、臨床難語は、多数の忠常さんの来院が  

なければ効率的に果たすことはできません救急部  

で多くの揖宿さんの診療を行うためには救急部の体  

制頗化が必■建なことは諭を縛らませんが、旧‖寺に、  

病院全体が、刻々と変化する患許さんや社会の朝潮  

に対応できるょう活性化されていろことが不可欠で  

す．，大学と病院全体のご協力が必琴です．，肘い治療  

部や総合診療部との連携や，瞳床診療各科のご指噂  

をお願いする機会が微増十ろことと思います，この  

場をお借りして然々のご指導を帽ります上うお願い  

しl】し上げま「ト   

救急医学講座の現／l三のスタッフは、私と湛山上山教  

授と津田肋寸です。藤山先生は木一’ア：麻酔科で指増的  

☆場で活躍され、救急瞑擦の経験が打iて1．■です津田  

先′i二は小児科で心咤忠の治療に専心されてきており  

小児の救急l室療の分野にも活押していただけるもの  

と思います、，本院の救急受け入れの拡人と充電、卒  

前教育と牛後研修の準備、市内の匪頼肺設や救急隊  

との連携強化、が私どもの焦眉の任務であり言票堰で  

す。また、苦く野望を待った先生ノ／にこの分野に奉  

加していただけるように、甲・急に救急医学や眼中治  

療の認定に資することのできる施設にしていきたい  

と考えていま1上   

殿初から強力なスタッフを得て椰閃に向かうこと  

ができますことを、本学の皆様に感謝申し卜げますっ   



教授就任のご挨拶  

肴措学馴致柁  松 浦 和 代   

待されています。希消守雄誌「′ト児市絹」ヰ〕、昨隼  

11Jlに「椛育匡席と看潤一小児看護から戌青馬牒へ」  

という特集を組み、多いlこ謂建となりました。   

こうした「成育．一 の概念を基に、私Il発達障雫石  

護ギ：を展開したいと考えています．，私達投階別にlヌニ  

分された従来の視点ではなく、胎児聞か甘酢牛此間  

乳児期．幼児期．学横側」居満場を経て青隼矧・／Jモ  

人期へといたる長期的な視点から、対象者の成長・  

布達、健康閃鞄の変化（事例によっては急速な老化）  

をとらえ、自立を真横していく肴譜を検討していき  

たいと考えています。   

また、暗需や先天性疾患をもつ子どもの両親に対  

十る育児支援も重要な謀魔のひとつです。贋持のハ  

イリスク要因には、親側の噴困、環境矧札 そして  

／・ども仰の要因の3つがあlずられます1未熟児山′巨、  

低休息 先天件疾也や隋書などけ了ども側のハイリ  

スク畢閃であることを深く認潤し、家族支援を杓討  

していかなければなりません。   

以卜、発達阿丁子百誰学という講義の小で、札が苧  

fl三の僻さんと討諭していきたいことを述べてみまし  

た。発達障害看護学はまだ教科二吾のない科ト】です．  

皆さんと共に意欲的に挑戦していきたいと考えてい  

ます．J   

昨勺12月16日＝けで教授に蹄任し、稚達降雪看牒  

学を印当させていただくことになりました，私は平  

成川中4月に旭川【天科人苧へ赴任いたしましたが、  

これまで5年間にわたりご指導下さいましたカ々iこ  

心からお礼を印しHず、また今後もよろしくお貯貞し、  

印し上げる次第ですノ   

私は小児弟諸学を中門としてまいり嘉した」ここ  

二十戦隼の来熟し官民塘・新生児医痺や、小児鴫患の  

治療成締の向⊥にけ口を瞳るものがあります。かつ  

ては救命しえなかった生命が治癒あるいは寵解を得  

て小児糊を生存し、脊隼矧・成人・時‖こ達十るょうに  

なりました。これらの行中・成人を、キャリーオー  

バーと呼んでいます、   

キャリーオーバーけ、先天奇形・小児がん・先天  

仲兄、疾患・1型糖尿病といった小児疾患を；lヨ点に受療  

を開始しますが．彼らが成長・発達の過程で市而す  

る開脚1、疾瓜から派竹する身休血の閏埋だけでは  

ありません合しヰ柿・教育における研究の蓄稽古ま、キャ  

リーオーバーが、就学、進学や就職といった社会的  

自立の課局酎軌某に多くの問髄をかかえやすいことを  

指摘していますっ   

さらに、彼らがり・プロダクティプIU：代に通し／）  

つあるという剰l占」も新たなl鞘堕をホ喝するものです。  

殊に洩伝子診晰の／†三りノバま、キャリーオーバーの妊  

娠t川偲をめぐろ意志決在に人きな㌢響を及ぼすこ  

とは言うまでもありません、＝   

キャリーオーバーに対する【′く療は、硯花、小児総  

合医療の確屑形である成育医磯の枠組みに位置づけ  

られています．成育偏頗とは、将来を担う世代の健  

全な育成をト1的とする医僻であり、平成14年度に開  

設した同立成育医療センターが、わが国における成  

育慌癖の推進力としてその役割を果たしていくこと  

になりました。ll三ド仙に育医糠センター守L小児医療、  

相性・父性搾頼および関連・境周髄囲を包括する医  

療を屑閲し、小児l噂礫を質的に転換させることが期  



教授就任のご挨拶  

齢診察部数搾 奥 村 利 勝   

ワードM連携■－があります。すなわち、病院外の地域農  

幹病院や診療所との連携と院内の各軍門診頒倒との  

連携が蓋要であります√」加えて、全人的医療の実践  

が必須で米国で言いますramilynldicine，prlma叩Care  

の観点から診療に当たることが前垂と考えておりま  

す。これ生で、日本の医学教育の中にramlil）r mdicine，  

prl¶1飢γCa†eが重要であることの認識は薄く、［本は  

その分野の後進同でありました。しかし、どこかで  

始めなければこの分野が根付くことはありません。  

今川旭川瞑科大学に総合診療部が設問されたのを機  

会に、この分野を旭川に在荷させることを夢見てお  

ります．  

平成14年12月16日付けで本学附属病院総合診療部  

を担当することになりました。  

この機会をおかりして自己紹介をかねて就任の御挨  

拶をさせていただきます。私は釧路市川身で本学を  

昭和59附こ幸二柴した6期生で、本学の大学院で神経  

生坪学について勉強いたしました．その後、本学の  

内科学耶3講座で消化器病、心身医学、糖尿病の臨  

床と研動こ従軍してまいりました‖ この間平成4年  

から6年には米国mlke入学に留学しましたぐ自分の  

興味は，→許して中舶神経が消化器機能や心身症の病  

態．押代謝にどのように関与するのかが中心であり  

ましたn すなわち、胴と臓器相関の観点から生体機  

能を二洋美イ車ナることを意識して研究し、その日で突  

際の診糖にあたってまいりました。このことは、高  

度に専門化した渦潮押」診碩を相補するために必要で  

あることが叫ばれている全人的搾横を実践する上で  

役宜つものと確惜しております。   

私は在学lい6年間ラグビー部に在絆しておりまし  

た。ラグビーは15人対15人での戦いですが、15人の  

担当ポジションはそれぞれ速い8人のフォワードと  

5人のバックスそしてそれらを仲介十る2人のハー  

フ聞からなります。フォワードがすばらしく強くて  

部  も決定力のある／くックスのないチームは試合に勝て  

ませんし、俊足のパックスを擁してもフォワードが  

相手から玉を韓えなければ試合になりません1ハー  

式  フ冊はフォワードからでる玉を′ミックスに連なぐ役  

で  

断力にすぐれたハーフ同がいます｛本学には各軍門  

診療科に革帯なステップをきるトライゲッターが多  

の  

やキックを多数供給できるハーフ団を円指しますが、  

時に自分自身で玉を持ち相手フォワードに突進した  

の  いとも考えています。このゲームに参加してくれる  

多くの若い仲間を革喫しておりますト 私は今まで本  

学で在学中および巫後を含めると20年あまりを過ご  

させていただきました。今後はこれまでの恩返しが  

診  できますように全力を伏します。今絶とヰ，ご指事、  

ご鞭挺を賜りますよう、よろしくお願い印し卜げま  

－  す。  

－12－   

総合診療朝は病院の中央診療部門に新設された  

門で人間で言えば新生児にあたりまだ首もすわって  

おりません．成人して社会に寅献できるまでは少々  

時間がかかるかもしれませんが、一∩も甲・い成人  

を夢軋ております。総合診療部とはとんなところ  

十か？との竹閃は柄陀内外からよくされます。最近、  

数十の大学病院また・般市中柄院に総合診療部また  

は総合診療科が併設されてきておりま十。これら  

多くは患者振り分けの窓口としての機能を有してい  

ると伺っております∩ しかし本l射二総合診塘都がで  

きた経締けその機能のみならず∴病院の将来構偲  

一つである地矧電塘総合センターが構築された場合  

にそのrMをとして機能するためと理解しております。  

その名の示す通り、関連地域の瞑療を充実させるこ  

と．そして本院で行われている専門診療科による  

療体制が益々清洲化するようにすることが任袴であ  

ると考えております．，この任務を遂行するためには？  



何車も新鮮に受けとめ感じることができた気がしま  

すむ でヰ、やはり甲■く専門的な知識を得たいという想  

いが強くなったっミ習でもありました∩   

また、部活軌の盛んなこの人草で私も初めて運動  

に挑桝することとなり生した。部油・を通して多くの  

祝切な先輩達や恥貝と出会うことができ崩しく思っ  

てい生す。都隋というのはそれぞれ異なった考えや  

目的を持った人が大勢喫まった団休なので運営して  

いくのは、畢匡しい面も多いということもわかりまし  

た。でもその上うに多くの人が力を注いで一つの団  

体を作っている都梧だからこそ、他人の意見を受け  

入れることや人間関係の作り方など将来においても  

必聖な多くのことを自然と身にイ・」●けられるのではな  

いかと思いま寸‾。   

人草牛となりこれまでとは全く生活が変わった一  

隼でしたが、確りの大学牛析ヰ）濃いものにしていき  

たいと考えています亡 勉強はもちろんですが、今し  

か経韓できないことをたくさん繹験し、人間として  

の幅をはげていきたいと思います。  

一年を振り返って  

医学科第1学年 二 村 麻 美  

入学して早一年．」受験勉強からも  

解職され浮かれていた布のことを一l且  

い出します。初めての・人草らしと  

いうこともあり不安を抱えつつ始まっ  

た大学隼析ですが、十町れるのにそう  

怖1闘吐かかり生せんでした。   

▲咋を振り返って最も印象に残っているのIlやは  

り早期体験実習です【人草後、瞑癖について考える  

ことが少なくなってしまっていた私にとって、陣頭  

に掩わりたいというl川勺を朽確認させてくれる良い  

機会となりました．ト また病院での実習を通してチー  

ム隈癖という意味を美感させられました仁 医師だけ  

では医療の現喝は成りヾ工たず、多くの医療従事者の  

方々の力があって成立しているということを賓l掛こ  

目の当たりにしました。看講師のカのお言古も聞くこ  

とができ医師のあるべき料こついて考えさせlられた  

りと、入学祀絶の側聞のない時期の基層だからこそ  

のになってしまった「．さらに人草の溝薄にしても、  

最初は降学部の講義はとても新鮮て興味が澗き、壁  

Illして講熟こ臨んでいたのだが、やl1り珊寺勘朋惜し  

く、なかなか和解できないものもあって．蹟iとでは  

入学当初の熱告が次第に失われてきたように感じて  

いたのだ。   

そんな巾、先口ある機会で、大学に入学したばか  

りの頃の写軍にrl1会った。その写車に写っている入  

学当初の白分を見ていたら、「努力して立派な匠R利こ  

なるんだ！」という熱意に満ちていたさ1時の自分が  

思い出されてきた。そして、ただ単に毎¶を消化し  

ているにすぎなt、今の自分が情けなく思えた。－一生  

懸命勉閲して医師になるという初めの志を今もう一  

度思い起こす必要があると感じた。   

この文章を書いている今、私は後期試験の勉強に  

終われる生活の殿中であるウ ニれから学年が上がる  

につれ、学ぶ内容も難しくなり、吼も膨大なものに  

な′）ていくだろう。この先くじけそうになることも  

あると思うが、そのときは初心を思い返し、医師に  

なるというH†票を見失わずに頑弓点っていきたいと思  

。   

一年を振り返って  

医学科第1学年 安 藤 義 崇  

昨年ノ1月に旭川医科人学に入学し  

てから、もう既に一年が繹とうとし  

ている。月l】が経つのはこれほど早・  

いものかと幣き、焦りを覚える今日  

この頃である。  王ン  
人草に入学してからの私の生活車  

一饗した。入学前は暗中．という狭い世界の中で生活  

していたのが、突然ここ旭川まで来て一人暮らしを  

妬めることになった。人間関係にしても、l天学部と  

いう特殊な学部だけに年代も繹験も様々な人たちが  

余間から囁まってきており、このような環境の中で、  

初めて知ることや学ぶことも多く、入学当初は人変  

新鮮で充墨した毎日を送ることができた。   

しかし、完やに大学生活に慣れてしまった今、大  
学へ行って講発を受け、帰ってきて家で過ごすとい  

うような．大学と家の間を子二E関するだけのワンパター  

ンな了」川を選／）ているにすぎず．新鮮味に欠けるも  



いことをたくさん学ぶことができました。ワ…野中に  

指導してくださった看消印さんの「患者さんの斯こ  

何かをしてあげたいと′【〟、う気持ちをいつヾ，忘れない  

で」という言琶は／㌢でも」いこ伐っていますり ∩分が  

看謂の道を選択したことに自信をなくしたとき比  

この言葉を思い川して前に進もうと思います。   

この1年間には、楽しいことはもちろん平いこと  

もありましたり しかし、それを・紳に乗り越えてき  

たたくさんの友達がいます∪ 自分■人だけではただ  

「幸いⅢ来事」で終わっていたかヰ）しれないけれど、  

周りの友達が支えてくれたことで、浬にその辛いこ  

とが「よい経験」になったのではないかと，l苦います。  

自分とは違う考えを持った人たちに利湘されて生活  

してきたこの1牛は、友頒の大切さを再穂琵琶した1  

年でもありました¢   

払の学／†こ什こ活けあと3年ですが、きっとあっとい  

う間に過ぎていくと思います。3年後に／㌻までの大  

学生活を後悔しないように、私の閉りにいる人や多  

くの出来布から色々吸収をして充実したノ1二肺をi要っ  

ていきたいですく．  

「1年を振り返って」  

看護学科第1学年 片 寄 さやか  

私が期待と不安を抱えてこの旭川   

に来てから、もう1年が経とうとし   

ています。この1年を振り返ると、   

とてもたくさんのことがありすぎて、  

J  

あっという間に過ぎてきましたu こ  

の医大での／†ミ活の申で見るもの・聞  

くもの托すべてが新郎で、毎！」を楽しく過ごしてき  

ました。   

4月の入学式・新釈合宿での部活動の勧誘や6月  

の医大祭では、高校とは全く違う大学のナごさに比  

例されました。後期に入る頃には人草生活にも慣れ、  

臼分の生活のぺ－スができてきた時期でしたが、後  

期は多くの栗習が私を待っていて、慣れないレポー  

トに悪戦菩瀾をする「1々が続きました，その多くの  

実習の中でも特別なものは、やはり基礎看湾学実習  

ですり 実腔に病院へ行って患讃さんや百消師さんと  
接し、学内の講兼や渾習だけでは学ぶことができな  

学校生暗においては、授業のあり方とテストであ  
る．高校の持薬とは全く汽なり（ギリギリで合格した  
私にとってけ、すごくうれしかったのだがト旧僻も  
誰かに代返してもらえれば州席となることiニ衝撃を  
受けた！そのけさとは扇順に、テストはぶあ→）い釈  
科吾1冊と、テスト期間の長さに何唯「ありえない！」  

と感じたことだろうか。毎［が睡魔との戦いだった  
と思う。前期は、それでも昭万邦紺1ヾ）多く、部析や  

遊びに熱中していたが、後四＝ま実験とレポートの連  
続でかなりきついものだった。特に、生物のスケッ  
チにおいては、私の才能を誰も押解してくれず、「と  
し～、ちょっとみせて～！」と軋せた後にけ必ず「と  
しと似てないから安心、して提出できるわ1ありがと（」  

と、域酷な言華をかけて行くのだ。そして最後まで  
残っているのは、いノ．）も‥・。看護科という男の  
少ない件界のr「1で、こうして皆が叶哩がってくれて  
いることで私lまこの1年を楽しく頂こせたと思う。  

人はやはり・人ばっちでI五生きていけないという  
ことがわかったり 孤立して一人はっちでは、これま  
での数々の困聯を乗り切ることは不可能だったと思  
う．．これからもまた、辛いことや悲しいこと、悔し  
いことに何度も直感すると思うが．今まで私を支え  
てくれた仲間がいれ軋 どんなことでも乗り越えて  
いけそうな気がする。「丸んな、ありれ±う！これ・か  

らもヨロシク！」   

「今年1年を振り返って」  

看護学科第1学年 原 谷 俊 治  

1隼はとても早かった．・ついこの   

間入学して、緊張した蒔日を過ごし   
ていたはずなのに、いつのまにか、   
2年付こなろうとしている。何があっ   

たのだろうかと今思い川そうとして   
ヰー，なかなか舌辛が出てこない。そ   

ういう気持ちがあるということは、  
．視い川を残すヒマもないほど充実した1勺二を送ってい  

たのだろうり この1年をしいて了＝毒－うならば、「驚き」  

の1年である。  

まず、第一の幣きは入学式翌日の合宿だ。わけの  
わからない1年作に対し、部活動の十さまじい勧誘  
と「飲め！飲め！」という掛け声に調子に乗ってし  
まった私は、気一jくと便器と供に制を迎え、帰りの  
バスの揺れに頭痛と叶気！「昨口はいったい何をし  
ていたのだろう‘？」と．「この推紬こ入っている名前  

と添り・什いったい誰のなんだろう？」という疑問は  
未だに解消されないままであろ。  

一‖一  



海道には守門家が少ない膠原病・内分泌や陣・  

胆道噴出を診療分野として研究していること  

で十，これらの仰鴛城巣が評価され、平成14  

隼・′1Hには箭8S回l］木消化器病て＝会峨会が牧  

野野J会見のもと旭川で開仰され、全国から′1．〔）仰  

ネの参加をみましたt   

第二内科け伝統的に安棟的な雰囲気と蕃牛  

臭い？理想を追い求める竪琴をモ・ソトーとし  

ており、和気諸々としたなかには冤なdiscし1SSio11  

がl†々行わオtています1研究時けり外には代ヤ  

継承されるr（てrCillionlttarlビーが音頭をとってキャ  

ンプや靭問会、各挿宴会も企画され、盛大F二  

行われています、，   

祈入医局．貝tこは、今年度から内札外科、小  

しと、救急をローテートする準得研幡が行われ、  

prinl叩′Careを修指した社会に貢献する内科医  

を兼b堂しています。  

是非、棒さん第二内科で・紺に仕事をしませ  

んかt〉  

研 究 室 紹 介   

内科寧第二講座 講師 横 山 和 典   

当講座（耶∴内科）は昭柑ノ19年、：わ一井兼央  

教授のもとに稚兄し、昭和6二i平より紺野郵徽  

掩（現l肘周病院長）が第「代に着任して現在  

に干りますり   

帝二内科にほ4つの研究即tlPがあり、臨「木こ・  

研究を中門的に行っています。肝臓耶）Up（中  

村助教脛）はウィ／レス作肝疾患や「】亡免疫僅  

肝疾患に対する治療や肝悪什怖囁に対する両  

性診帆傑学的清療法に関する検討、膵臓打O11p  

（横山溝附 は鞘相性な膵・押遣悪作腫疇や  

各種消化器盾に対十る‘診断、壊学的治糠漬や  

急件・憎性畔炎♂）病態に関する輪討、内分泌・  

膠原病・神経郡）Up（平野講師）は慢性関節リ  

ウマチ等の各種膠原病に関する病態解明や約  

頼法、転ニ～メ匪ト「やグルココ／レチコイド♂）作川  

機仔に関する分子生物学的研究、糖尿病訂仇1p  

（網鞘医師）（t珊條柄合†井蛙の制定矧羊や病  

健生理、椚に糖尿病仲神繹降雪に関する検討  

をテーマに臨床的、基碍的研究をおこなって  

います∩ 第二内科の特徴け同民病といわれる  

ウイルス性肝炎や生活ゼ㈹病である糖尿病等  

21世紀の日本人の経歴を左右寸る疾患群や北  

外国人留学生冬季交流事業実施される   

2月21日（金い22日（十）の向日に、平成1′1年  

度外同人留学生冬季交流甲賀が行われ、在蹄  

留学生1d名■1■8名と．その家族11タ，、職員3  
名の計22名が参加しました。   

この瑚登は、北海道の冬のスポーツ、スキー  
を通してヨや寒さの中での楽しみを知って■も  
らうと共に、留学生同上の交流や「行年の家」  

を利用する研惰性の人達とのふれあいを目的  
に、今年で3「「q日の尖施でしたっ   

今lL】1は希望の多かった筒良即スキー場まで  

足を伸げし、初心者、ベテラン共に満足でき  
たようでした（夕方からは人雪青年の家に柊  

軌し、交流会を行いました。和やかに謂がは  
ずみ、大学院4年丑でこの3月に修了となる、  

■洒 伯匿いンホー子工ン）さん、市 部虎げすビ  

7一）さん、辛 凰（シンフツン）さんの3人もスキー  

や、日本での一世い‖諸に花を咲かせておられ  

ました。   

次のロには、殆どが人雪青年の家でスポー  

ツや他の研修／！ミの人達との交流に参加し、有  

意義な時間を過ごしました。  
（学隼謂）  

■  

－15－   



1年 の あ ゆ み  

3月29日 看護師同軍試験合格発表  
（木？合格音56名、合格率98．2？り  

保健師岡雫試験合格発表  
（本′羊合格昔52名、合格率76．5？い  

勒勅1制甘表試釈合格韓冥  

（本学合栴者3名．合格率l机】りり  

ボール（りう女ト サッカー、市坪   
（男）、バドミントン愕女卜 勘  

遺愕女卜 弓道（男執  
成純：健勝、づ遺（期  

準健勝、バレーボール愕）、  
ソフトテニス（■項  

第㌻位、準阿武野球  
ソフトテニス（男】  

［互玉］  

5日  平成ト1年度入学式  

lや竿料簡人生  
肴消早手岬千人生  
首爬ザ料簡3年次編入学生  

北海道地区大学休市大会  
25日 平成14i」三助去′粁】1；て■H斗漱瀾牒商人学甘  

選抜試朋  
7月28日  称ユ5阿東l］本匠科学生統合体育大会  

将卒部門）  
～8月1朋ヨ 扁総合主管人草：叔京匠科歯科人草  

木学参加種目：陸上競技憫女卜 準  
伸丁（野球、テニス（Lりkト ソソ  

トテニス（男女）．■㌣球（男友■ト  
バレーボール（り女）、バドミン  

トン愕女ト サッカー．′〈スケ  

・ソトポール（男女仁 美道、糾j軋  

ヰ道、空手げ）、水面りう女工  
ハンドボール、ゴ／レフ（男女ト  

ラケピー  
成綺：倍鞘、′くレーポーール（サう）、  

バドミントン故）、  

バスケットボール（男）、  

ゴルフ（k）  

準俊昭、バドミントン（緊1  

策こ川■／1弓道  

照合悼惜、旭川医科大学  

li冊肘計装閃好  

手吉嘩学トl勒人生合宿研修  

定期便煉詔断  
医学科折人生合宿研修  
定柑＝利根告断  

医l師」‡l東紙幣稚表  

（本一羊合格錮R名、合格率93．3％）  

8日  
15′－16日   

17日  

22■－23日  

24日  

25日  

しS＿月、   
15日  

22日   

［6二戸］  

川′〉16日  

定期憫艇診断  
紅明確用詔脾  

耶2R【州クこ大祭  

E7こ 人：ン  

28日 紳士学†立．糾・Tエリ・式  

†！F十学位記神祇ハ・者 7名   

［：≡亘］  

8日 合唱部 サマーコンサート（附属病院1  
13－16日 第4釧・J】北派遣地区大学外奇人会  

当番大学：旭川医科大学  
本学恕加筒口：胆力鞘対男財．咋  

祀式野机 ソフトテニス（男．項、  
′ぐスケソトポール（．労む）、バレー  

中ロ本医科学生総合休－†ナぅ大会  

す－プンキヤン′、■1  
」」くりモ14ぐト度医学科第2咋吹後期編入学普  

選抜試斡合精肴発表  

一白勇一   
16日 外国人留学牛耳季オリエンテーション  

（旭両動物軌  
類句l！帯1うてギ＝生9名、何学生豪族3乍．   

＋‖慧  



16日 平成15年度大学院修十課程看謂学専攻  

入学昔選抜試験  
20日 平成15佃璧大学院修」：課程看護学専攻  

入学者選抜試験合格昔発表  
23日 平成15隼檻推薦人学甘運叛試験   

圧≡扇］  

4日 平成15年使者確学科推薦入学帯  
選抜試験合格者発表  

28日 平城15‡ト唯大学院岬土課程外国人留′、㌣里  

人千老攫技試験  
21日 ギター郎、プラスアンサンプル、合唱部  

クリスマスコンサート（附属病院）  

25日 博士学位記授与式  
博十学位記楯柁ノブ∴音 5名   

ロコ］  

8日 平成15年度大学院博士謂相外l刃人情学生  
入学ネ‘選抜講釈合格布登表  

18－19日 平成15年度人草入学者撰抜人学入試  
センター試験   

問   
12日 平成15年穫1や学科推薦人学者  

選抜試験合格者登表   
1耶ヨ 平城15工1こ度人学院悼上声粟粒入学者  

選抜試験  
21～22日 外川人留学生冬季交流事業  

（甫良野スキー場、大軍作中の官）  

参加者 留学牛針名、留写：生家胚11名  
25日 竹花15年暖帯2次試験（l紆梱！】粍）  
26日 平城15年度人草院博十課持入学者  

選抜試験合格群発犬  
28日 外国人団学生との聖経会及び交流会  

外国人済学生岩季オリエンテーシ」ニノ  

21・－22日 竹′kl川二l■臼さ開講塵  

「暇＝二やさい、介護と■石狩」  

受講者参加型  

28日  体育大余日㍗トト催   

炉万］  

25日 平城‖年麿漸増冊損拍吋  

解剖休慰′∴，t  

28日 平成15叫隼石誰下付箱3年吹編入学宵  
燕叛試験  

30日 借上′苧ト■／こ記柁与式  

什l：学位記被柁り・者 3名   

圧∈環］   

1日 杓ラ某14隼咤l′弓学科第2年次後期編入学生  
人′、；ご：式  

7日 平成14年咤公開猶碑  
～11月7日 「老隼「下草♂〕情前線一生析習m職－」  

ヨ‥＿．咋∵1．≡  
外同人－【う寺苧三Lと・刀㌣結圭  

［亘二夏］  

6日 平成15年度儒2次試験（前期日程）  
合格者発表   

12日 平．lJに15隼空軍2次試験（絶間日掛  
20日 平成15隼樗第2次試験（僅明日程l  

合格者発衣  
25日 平成14年咤学位記搾与式  

学士学位記被托与者157ダ■  

（降引網2名、看護学科65名）  
修士号付：記被柁与肴 8ダー  
1岬十字付記彼佗ノブ・者 23名  

9日 γJJに15年度看護学科鞘3年次編入学二肴  

選抜試験合枯骨確実  
12～13日 平成15隼摩AO人試  

23日 平成15年度AO入試合格者発表   

［∃i頁］  

5日  本学記念日  
9日  室内介利札合唱部 子供］ルト（附属病院）  

子供コンサート  

ー17一   



クリスマスコンサート 3題   

メドレー、クリスマスJ）曲など計8曲を演零し  

ました÷  

途中滞寒がl仁まりそうになるなどハプニング  

ヾ－ありましたが、聴きに果てくださったみな  

さんにほ熱しんでいただけたょうでした。  

（プラスアンサンプル部長 前門．計  

私たちギター部は、12H21l1〔十）にクリス  

マスコンサートを行いましたっ   

今回は、ヰ牒生4人む合む部員1・1宰．で、計  

1S曲の沌琴会となりました∪   

払たちけタラッシγクギターだ（■rでなく、  

エレキギターべ〕ベース、ピアノやその他パー  

カッションを川い、また、曲に上ってけポー  

カ／レを加えるなどして、∩々活動しておりま  

す。   

今lu＝ま、クリスマスということもあり、けZ  

のいつかのメリークリスマスで始まり、ビー  

トルズ、エリック・クラプトン．キャロルキ  

ングなどの曲を摘草しました   

お忙し．いl巨 コンサートに来て頂いた皆様  

に感謝しております（次阿は、更にロビーコ  

ンサー トを予定しております↑ 機会がござい  

ましたら、ぜひお越しくださいり  

（ギター部部i壬 む澤 門－り   

12J123ト＝月・祝）病院ロビーにて合唱部の  

クリスマスコンサ←トを開催しました。毎年  

この時瑚に行っているこのコンサートも、今  

年で16回目を迎えました。   

このコンサートでは、クリスマスソングを  

はじめ、誰もが一唆は歌ったことのある童謡  

など全12曲を歌いまし7こ。   

コンサートの途中、サンタやトナかイが登  

喝し、手作りのクリスマスカードを患者さん  

一人一人に配るという場両もありました＝ 聴  

きに来てくださったん‘々のあたたかい実姉こ  

私達は刷まされ、次のコンサートに向けて口々  

練習に励んでいま十（．  

（合唱部郡長 加棒 麦芳   

私たちプラスアンサンプルは、12月22R（R）  

附属病院沖ピーにてクリスマスコンサートを  

行いました．  

イ■供から大人まで多くの方にご乗場いただき、  

盛大に行うことができましたて   

乍回は、聴いても観ても楽しんでいただく  

ために選柚はもちろんのこと、サンタクリー  

スをはしめ卜十カイ、トトロ、ドラえもん．  

惰宵ママ血…などに仮装を寸るなど1．夫を凝  

らしました【山口は、I銅［】5【仲代日本レコー  

ド大賞曲のメドレーをr王じめ、ジプリ作風の  

今山は「かぐらおか」（7）相集別日当し′てい  

る小生が桝田でき打払できなかったので、3つ  

の都の動こコンサートの稚梯をレポートして  

いただきましたり  

ご協力、大変ありがとうございました。  

（学生課 細大）  
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平成15年度  

日本育英会奨学生の募集について   
新入生歓迎合宿のご案内   

新入生歓迎実行委員長 伊 藤 彰 洋  

皆さん御入学おめでとうございます。入学式  

の次の日から、つまり4月12口（上】13「1川1に新  

入／上紙迎合暗が行われま寸‾。その中の行ヰFとL  

ては、学校で苧托矧J、】と部活紹介．そして場所  

を移しホテルでの新入生IF】士での合†打合宿など  

と内容の漉いものとなっています‖「ときや亭」  

にて行われる合宿では新入生同上での交流をは  

かるのはもちろん．乱入という様々な部活によ  

る部拝観誘もあります。   

これに参加したことにより入学後すぐに仲の  

良い左通ができたり、入る部活を決めたりした  

先輩方も多いようですよ。私たち新入牛歓迎重  

臣ま会札 所入件の皆さんが関ったこと、わから  

ないことを全力でサポートします。奉加は必子真  

ではないでナが、皆さんぜひ奉加してFさいね！  

日本育英会は、健秀な学生で経済的な坪「†1で  

既学困瀾な者に学賛を貸与しています（   

本学では、∩本育革会からの推薦依柁に基づ  

き、出願者の秤々の条件を考膚して選考を行い、  

日本育英会へ推薦します。ただし、日本育華会  

では奨学金貸与の種別ごとに推鷹某準が定めら  

れており、その資格があっても採用枠の関係で  

推薦できない場合があります。   

今年からインターネットによる小し込みノ／法  

（スカラネット）に変わります。  

奨学牛革牒腰項及び小し込み方法の説椚余を4月  

14口（月い15∩（火）牛後5時30分から第7溝燕宝  

において実施します＝希望者は集合してください。   

なお、幕壌の時期以外に家計の急変により、  

学資の支弁に閃難な市怖が生じた場合は、軍門  

職川原牛担当）に相談してください。  

学生教育研究災害傷害保険について   

本学は．学生の正吉熱中・派外活動11－・通学巾  

及び大学の柁箕等、ギ暦行事又は課外析酌で施  
設間移動l糾こおける災害串枚補償しー）ために「学  

生数青柳究災書傷害保陶」に牟．R加入しており  
ます巾 不判こも昭吾等の事故のあった現今は、  
速やかに学生課中門職眉潮裏l三抑当＝二申し出てく  

ださい。  

医学生教育研究  

賠償責任保険の加入について   

この件旗は、半生が正渦中・学校行ヰ及びそ  
の往循・1・で．他人にケガをさせたり、他人の出  
物を拙壊したことにより枇る法律上の拇’出楢慣  
を捕償1‾る保険で、平成1・11イドJ苦から雅兄した糾  
しい保険で‾√卜   

何学科耶5学隼については、参加型臨麻深澤  
が始まり．史十ので万一の場合に腑え今：＝加入す  
ることとしております。   

また平成15年度より医学科の新入生iこついて  
も仝日加入することとしており、入■芦子株きの  
l幣に力‖人手続きも終わっておりま寸‾り   
その他の学年についても粟軟照男中や摘草中  

の事．牧及びl宅大祭での食中葦・拝敢琴で岨告椚憫  
君代をく1うp丁稚性がありま1■ので、ぜひ加人々  
巧〆）ます。   
特に看諸学科においては、ト隼生から臨地実  

習が開講され血相や老人の介爬等、人と持すろ  
機会が＝多くあります（そのたが）フブが一に仰え全  
Hが加入することを強くお薦めします。   

保険の荏卜余技1年間削m閂で、対人補償1倍lり、  
対物補償25（リノlリカて補償されます．   

力＝人を希■望すろ草々は，随時・受け付けており  
生すので∴羊′t言畢〕軌■胴粗吊昭㍗H里1に巾し込ん  
でくださいu  

平成15年度  

前期分授業料免除及び延納・分納について   
ードl心5盲卜他・打叩l■：′J・」・±そ一某1三l免除及ひう▲帥勺・分拙庖  

冊汀ト〕‾るケア：ノト‾∴∴殆l；．三て‥娃準Jlい寸土れかにヨ玄111「いる  

と黒卜上れろ甘け、草々r．澤専ド11】楢ミ韓（厚1二」担当〕かl：〕必  
要．l‡打棒丁せけ1柁り、巾．情持甘利巨に州別＝してくたさい。   

免l玲l長押－の弔璧窄（t・′－ヾ■しr〕とおりて十ぐ  

○新た†斉†－け叩Illで1こ晋⊥幣料・納入が囲椰であり，かつ   

J：ノバ折方と請㌣〟〉られ．ろ」婦てT  

Oチ㌢華1仁I・納間川手i（うか月Ll内において守将＝汀押．者   
7バ万E亡、「引．捌軋水子㍗中ハ明々封㌣豊1∴ 柁肇料   

納イ・】が＝汚し＜囲周I三て診〉ろと誌告げ）〔）れる〕劾「ト   

な1‘j、免田り長押1ここいて【■L、公川帽7示1＝尉二ご羊   

しく摘ホしてご¢）りま十のでこ腎＜ださい   
また、イ川Jlな点（：t、乍′巨言熱中：門職邑（甲ご1ミ担当）   

に閃い「ナわ1十夙コい生十。   
「rl．溝糊昭l  在学／仁 ・い′k15年3J131H（H）  

（叩限肝贅と十）  ヤ行入外ニ ヰLわに15年′1月25［」（金）  
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教 官 の 異 動  

教 授 郷  一知  

教 授 松浦 和代  

教 授 奥村 利勝  

講 師 吉田  弘  

講 師 竹川 改組  

教 授 坂本 尚志  

講 師 藤木 任範  

助教授 藤田  轡  

助教授 秀毛 範〒   

昇  作  H14．12．16  救 急 医 学 講 座   

H14，12．16  肴 諸 学 謂．虹   

H14．12．16  総 合 診 療 部  

辞  職  rI14．12．31 放 射 線 医 学 講 座  

昇  任  H15．1．1 歯科口腔外科学講座  

配閏換 1115．2．1  アドミッションセンター  

昇  任  H15．2，1 内 科学＝ 第 3 講座   

”  一寸15．2．16  救 急 医 学 講Jさlモ  

〝  H15．3．1  放 射∵練 医 学 講 座  

たためか、最初の曲目は忘れてしまった。そしてい  

よいよメインプログラム、ドラマが始生った。私の  

心配はものの数分で吹き飛んだ。汚2摺」とメロディー  

を奏でるバイオリン、どっしりとまえる低音部、凍  

とした管楽器。たちまち小林研 一郎の術隼にはまり  

て、ホール自体が感動していた小 満奏する同局の息  

う告いまで聞こえるようであった。音のひとつひとつ  

が自由にホールにあふれ，観客は息を飲んでいたゎ   

こつそりとプログラムを確認する観客が音を立て  

ないように注意されていた。コンサートでは初めて  

の経験であるが、第一一楽章が終わると大きな相手が  

沸いた。ホルン独奏では，耳の肥えたワシントンの  

観客が償えて泣いていた。曲が終わって、一瞬の静  

箔の後のブラボーコールはやむことがなかった。   

綿密に練り上げられた緊張感に溢れるチャイコフ  

スキーのあとは、和太鼓を交えた楽しい八木節がア  

ンコールとして清寒された。日本のオーケストラと  

かヨーロッパのオーケストラとかを超えた、感動と  

満足感に満ちたコンサートの夜であった。   

そしてドラマが始まった   

ワシントンDCにはケネディーセンターというホー  

ルがあり、ウィーン、ニューヨーク、ボストン、シ  

カゴ、フィラデルフィア、チェコ、ロサンゼルスな  

どの名だたるオーケストラの名所を聴くことができ  

たn ある口、ケネディーセンターにロ木フィルハー  

モニーが来溜十るという記事をみつけた。アメリカ  

の首都での演寒会は、観客が集まらないかと心配だっ  

た。「どうしてワシントンで日本フィルを聴かなきゃ  

いけないのさ」といやがる妻を連れ出して、応掛こ  

でかけることにしたた 席は二階席の真ん中、チケッ  

トは安いが耳の肥えた常連客が入る場所である。メ  

インプログラムは小林研一祁指揮のチャイコフスキー  

の5番。ロマンチックな名曲であるが、長いホルン  

独奏があり、アンサンプルの乱れが素人にもわかっ  

て台無しになる危険も多い。rこれが円本フィル最後  

のアメリカ公将になるかもしれない」とドキドキし  

ながら半分くらい観念していた。   

ホールの中央に酢米大使が着席して．満席のもと  

でコンサートが塘せった。失敗が心配で仕方なかっ  
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